

## **Renforcement des capacités**

Chaire Unesco/ Unikin : le 8ème cours exécutif a pris fin

**Par Tshiala David**

La République démocratique du Congo traverse une période cruciale de son histoire. Cette période consiste en la préparation des élections à tous les niveaux à partir du mois de juin prochain. C'est pour cette raison qu'il faut préparer les décideurs de même que les différentes couches de la population, en renforçant leurs capacités intellectuelles et morales, et en les dotant des armes intellectuelles pour qu'ils soient en mesure de faire face à toute éventualité, en connaissance de cause. Et la Chaire Unesco s'est impliquée dans cette formation.

Le huitième cours de la Chaire Unesco « Afrique centrale et Sadc » de l'Université de Kinshasa (Unikin), débuté depuis le mercredi 22 mars au Salon rouge du ministère des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, s'est achevé le samedi 25 mars dernier. Organisé en partenariat avec le réseau de l'Afrique australe sur des questions de la défense et de la sécurité (Sadsem) et une organisation de libres penseurs de la République démocratique du Congo, ce cours a porté sur la gestion multinationale des missions de paix et la sécurisation des élections en Rd Congo. Selon l'Agence congolaise de presse, ce thème s'est articulé sur les quatre modules suivants : la mission de paix et de la sécurisation régionale en République démocratique du Congo, l'organisation régionale et sous-régionale des missions multinationales de paix, le système des Nations Unies et l'introduction aux missions multinationales de paix. Le cours a été concrètement une session d'information, de formation, ainsi que d'échange et de renforcement des capacités des cadres de l'armée, de la police et du parlement, ainsi que des membres de la société au bon déroulement des élections à travers l'ensemble du territoire congolais.

Vingt-six officiers supérieurs de l'armée, seize de la police nationale congolaise, trois députés (toutes des femmes) membres des commissions « défense et sécurité » de deux chambres du Parlement congolais et dix-sept membres de la société civile figuraient parmi les participants. Les objectifs généraux et spécifiques ont consisté à réfléchir sur les enjeux que pose le processus électoral dans une situation de post-conflit et à relever les défis juridiques, techniques et humains qu'implique ce processus.

Les enseignements ont été assurés, souligne la source, par une équipe d'experts de plusieurs institutions, dont les ministères de la Défense nationale, de l'Intérieur et des Affaires étrangères, l'Unikin, l'ambassade du Bénin, la Monuc, l'Union européenne, le Parlement congolais etc, sous la supervision du Pr. S.A. Mungala, titulaire de cette Chaire Unesco.

Source: [www.lepotentiel.com](http://www.lepotentiel.com) (Edition 3687 du Mardi 28 Mars 2006)